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ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

СЕНАТОРА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО (ПРЕДСТАВИТЕЛЬНОГО) ОРГАНА 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ КИРОВСКОЙ ОБЛАСТИ  

В.С. ТИМЧЕНКО 

ЗА 2023 ГОД 

 

Представляю вашему вниманию 

информацию об основных направлениях 

моей деятельности как сенатора 

Российской Федерации, представителя от 

законодательного (представительного) 

органа государственной власти 

Кировской области за 2023 год.                

Несмотря на напряженную федеральную 

повестку, приоритетным направлением моей деятельности является 

отстаивание интересов Кировской области, быстрое реагирование на запрос 

региона и принятие важных для субъекта решений на законодательном 

уровне с целью улучшения жизни кировчан.  

 

 ПАРЛАМЕНТСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Согласно Конституции Российской Федерации, Совет Федерации 

образует комитеты и комиссии. В соответствии с постановлением Совета 

Федерации от 6 октября 2021 года № 439-СФ, я являюсь председателем 

Комитета Совета Федерации по Регламенту и организации парламентской 

деятельности. Также, на основании постановления Совета Федерации от 25 

января 2023 года № 13-СФ я являюсь председателем Комиссии Совета 

Федерации по мониторингу законодательства Российской Федерации в сфере 

государственного контроля (надзора). 

Основными направлениями деятельности Комиссии в 2023 году 

являлись анализ и обобщение информации о состоянии правового 

регулирования в сфере государственного контроля (надзора) и 

муниципального контроля и мониторинг практики применения федеральных 

законов "Об обязательных требованиях в Российской Федерации", "О 

государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в 

Российской Федерации", а также "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации в связи с принятием 

Федерального закона "О государственном контроле (надзоре) и 

муниципальном контроле в Российской Федерации" и других нормативных 

правовых актов в этой сфере. 

В рамках работы по совершенствованию законодательства в сфере 

контрольно-надзорной деятельности за отчетный период был проведен ряд 

важных мероприятий: 
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  27 февраля 2023 года – 

состоялось совещание на тему: 

"Совершенствование нормативно-

правового регулирования муниципального 

контроля в сфере благоустройства". В 

мероприятии приняли участие 

представители Министерства 

экономического развития Российской 

Федерации, Министерства строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства, сенаторы Российской Федерации, 

депутаты Государственной Думы, представители органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации, органов местного самоуправления, 

а также эксперты. 

Были подготовлены рекомендации, с учетом которых в постановление 

Правительства Российской Федерации от 10 марта 2022 года № 336 "Об 

особенностях организации и осуществления государственного контроля 

(надзора), муниципального контроля" (далее – Постановление № 336) были 

внесены изменения, которые предусматривают повышение ответственности 

за нарушения в сфере благоустройства по итогам проведения выездных 

обследований; 

 27 марта 2023 года – состоялось 

совещание на тему "Контроль 

(надзор) за соблюдением требований 

к обеспечению безопасного 

использования и содержания 

внутридомового и 

внутриквартирного газового 

оборудования при предоставлении 

коммунальной услуги по 

газоснабжению, осуществляемого в рамках регионального государственного 

жилищного контроля (надзора): проблемы и совершенствование правового 

регулирования". 

По результатам были подготовлены рекомендации, в частности 

Министерству строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Российской Федерации ускорить подготовку нормативных правовых актов, 

необходимых для реализации Федерального закона от 18 марта 2023 года № 

71-ФЗ "О внесении изменений в статьи 2 и 3 Федерального закона "О 

газоснабжении в Российской Федерации и Жилищный кодекс Российской 

Федерации", в том числе в части внесения изменений в постановление 

Правительства от 30 сентября 2021 года № 1670 "Об утверждении общих 

требований к организации и осуществлению регионального 

государственного жилищного контроля (надзора)"; 
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 17-20 апреля 2023 года провел 

выездное заседание Комиссии в 

Пензенской области, в ходе которого был 

проведен ряд встреч с руководством 

региона, представителями бизнес 

сообществ, некоммерческих организаций, 

контрольных органов области по вопросам 

реализации приоритетных направлений 

развития области, совершенствования и 

мониторинга правоприменительной практики в сфере государственного и 

муниципального контроля. 

В ходе рабочей встречи с депутатами Законодательного Собрания 

Пензенской области был обсужден проект федерального закона "Об общих 

принципах организации местного самоуправления в единой системе 

публичной власти", аспекты создания одноуровневой системы организации 

МСУ, где по мнению депутатов Законодательного Собрания Пензенской 

области наиболее острая проблема — финансирование переданных органам 

местного самоуправления государственных полномочий и полномочий 

субъекта Российской Федерации, свою роль также играет несоразмерность 

бюджетов небольших муниципалитетов и мегаполисов. 

Кроме того, в рамках состоявшегося заседания в Пензенской области, 

были рассмотрены вопросы, требующие урегулирования на федеральном 

уровне. В их числе: эффективность мер поддержки малого и среднего 

предпринимательства, в частности, в агропромышленном секторе, 

сотрудничество с крупными ретейлерами, природоохранные практики, 

устранение правовых пробелов в процедуре ликвидации 

несанкционированных свалок на территории земель лесного фонда, защита 

прав потребителей, развитие потребкооперации, обеспечение лесопожарной 

безопасности, а также проблемные моменты обращения с животными без 

владельцев. Данные вопросы были направлены в профильные комитеты 

Совета Федерации. 

Также представители региональных государственных органов и 

контрольных (надзорных) органов отмечали эффективность системы 

досудебного обжалования в контрольно-надзорной деятельности и 

предлагали расширить сферу применения этого института, поскольку такой 

механизм существенно снижает нагрузку, как на бизнес, так и на судебную 

систему; 

 16 мая 2023 года провел в                  

г. Ярославль выездное совещание на 

тему: "Региональные практики внедрения 

системы управления рисками и 

приоритета профилактических 

мероприятий при осуществлении 

регионального жилищного контроля 

(надзора)".  
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В ходе мероприятия обсудили ряд проблем, требующих внимания для 

повышения эффективности контрольной (надзорной) деятельности и 

качества предоставляемых услуг в сфере жилищно-коммунального 

хозяйства.  

Также представители региональных контрольных (надзорных) органов 

предложили исключить из моратория на проверки региональный контроль в 

сфере алкоголя. Представители Минэкономразвития России, участвующие в 

совещание, взяли предложение в проработку. 

В настоящее время особенности проведения контрольно-надзорных 

мероприятий в этой сфере нашли отражение в Постановлении № 336 в рамках 

отдельного приложения. 

Кроме того, Министерством экономического развития Российской 

Федерации по моей инициативе были разработаны и рекомендованы для 

утверждения типовые индикаторы риска нарушения обязательных 

требований при осуществлении регионального государственного контроля в 

области розничной продажи алкогольной и спиртосодержащей продукции; 

 13-15 сентября 2023 года 

провел выездное заседание 

Комиссии в Оренбургской области. 

Участниками совещания были 

обсуждены вопросы, касающиеся 

практики проведения 

профилактических визитов вместо 

плановых контрольных (надзорных) 

мероприятий в отношении 

государственных и муниципальных образовательных учреждений (школы и 

детские сады), предложения по распространению практики замены плановых 

контрольных (надзорных) мероприятий на профилактические визиты в 

отношении государственных и муниципальных учреждений 

здравоохранения, и детских домов, а также вопросы, касающиеся практики 

осуществления муниципального контроля на автотранспорте, городском 

наземном электрическом транспорте и в дорожном хозяйстве. 

В настоящее время приняты решения по замене плановых проверок в 

отношении государственных и муниципальных школ и детских садов, а 

также больниц на обязательные профилактические визиты. 

Предложение по расширению данного подхода в отношении вузов 

прорабатывается в Минэкономразвития России; 

 7 ноября 2023 года провел 

совместное заседание Совета по местному 

самоуправлению при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской 

Федерации и Комиссии Совета Федерации 

по мониторингу законодательства 

Российской Федерации в сфере 

государственного контроля (надзора) и 
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муниципального контроля в Российской Федерации "Актуальные вопросы 

совершенствования контроля (надзора) за деятельностью органов местного 

самоуправления и муниципальных учреждений" по итогам которого было 

принято решение провести в 2024 году совещание с участием Генеральной 

прокуратуры Российской Федерации, субъектов федерации и 

муниципалитетов по совершенствованию муниципального контроля в нашей 

стране и ряду иных вопросов затронуты в ходе заседания; 

 21 ноября 2023 года провел 

совещание на тему: "Профилактика и 

предупреждение коррупционных 

нарушений в сфере государственного 

контроля (надзора) и муниципального 

контроля" с участием представителей 

Счетной палаты и Генеральной 

прокуратуры Российской Федерации, 

Министерства труда и социальной 

политики, юстиции, внутренних дел, членов общественной палаты 

Российской Федерации, а также представителей научного сообщества и 

более 50 субъектов федерации в режиме видео-конференц-связи. 

В ходе совещания было отмечено, что сегодня, среди приоритетных 

задач реформы – это разработка и внедрение эффективной системы 

противодействия коррупции в сфере государственного контроля и надзора, а 

эффективное предупреждение коррупции возможно в случае, если оно 

основано на адекватно проведенном анализе складывающейся ситуации, 

понимании мотивов и причинно-следственных связей факторов процесса; 

 23 ноября 2023 года провел 

"круглый стол" на тему "Особенности 

осуществления контрольной 

(надзорной) деятельности на 

территориях Донецкой Народной 

Республики, Луганской Народной 

Республики, Запорожской области и 

Херсонской области", в ходе 

мероприятия обсуждались основные 

направления и последовательность планируемой работы в сфере контрольно-

надзорной деятельности. 

По итогам мероприятия наметили шаги по оказанию содействия в 

создании регионального законодательства, налаживанию полноценного 

функционирования региональных органов власти; 
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  19 декабря 2023 года принял 

участие в заседании Межведомственной 

рабочей группы по вопросам реализации 

норм Федерального закона "О 

государственном контроле (надзоре) и 

муниципальном контроле в Российской 

Федерации", в ходе которой были 

подведены итоги контрольной 

(надзорной) деятельности в Российской 

Федерации за 2023 год и обсуждены планы о совместном продолжении 

работы по совершенствованию законодательства о контрольно-надзорной 

деятельности. 

21 декабря 2023 года Правительство Российской Федерации утвердила 

Концепцию совершенствования контрольной (надзорной) деятельности до 

2026 года (далее – Концепция). В концепции отражены направления 

совершенствования контрольной (надзорной) деятельности, которые 

включены в проработку в период весенней сессии 2024 года. 

В 2023 году продолжила свою работу и рабочая группа по 

совершенствованию законодательства Российской Федерации в области 

развития потребительской кооперации, которую я возглавляю: 

 15 февраля 2023 года 

состоялось заседание рабочей группы 

при Комитете по модернизации 

законодательства Российской 

Федерации в области развития 

потребительской кооперации. 

Совещание проводилось в преддверии 

очередного, 152-го отчетно-выборного 

общего Собрания представителей потребительских обществ Российской 

Федерации. 

На заседании обсуждались основные направления деятельности 

Центросоюза РФ и Программа развития потребительской кооперации 

системы Центросоюза на 2023–2027 гг. Эта некоммерческая организация 

является высшим координирующим органом потребительской 

кооперации в стране. 

Кроме того, также рассматривался вопрос об обеспечении 

эффективности деятельности потребительской кооперации как важного 

фактора социально-экономического развития в регионах. 

По итогам заседания рабочей группы было подготовлено решение, 

нацеленное на дальнейшее развитие сферы потребительской кооперации; 
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 11 декабря 2023 года провел 

парламентские слушания, посвященные 

совершенствованию законодательства в 

сфере потребительской и 

сельскохозяйственной кооперации. 

Отметил, что существует ряд 

системных проблем, которые влияют 

на развитие потребительских 

кооперативов. Среди них – жесткая 

конкуренция фермеров и МСП с агрохолдингами и крупными торговыми 

сетями, их географическая и производственная обособленность. По 

предложению Совета Федерации Правительством РФ прорабатывается 

возможность принятия дополнительных мер, направленных на расширение 

доступа на рынки сбыта сельскохозяйственной продукции для малых форм 

хозяйствования. 

Остаются нерешенными вопросы изменения условий отнесения 

потребительских обществ к субъектам малого и среднего 

предпринимательства. По итогам проводимой в Совете Федерации работы по 

модернизации законодательства в сфере потребительской кооперации было 

направлено письмо в Министерство финансов РФ с предложением 

увеличения предельного объема дохода до 400 миллионов рублей для 

организаций потребительской кооперации, применяющих упрощенную 

систему налогообложения. Также направлялось предложение Министерству 

экономического развития России по вопросу внесения изменений в 

законодательство в части отнесения к субъектам малого и среднего 

предпринимательства хозяйственных обществ, единственными 

учредителями которых являются не относящиеся к субъектам МСП 

потребительские общества и их союзы. 

В ходе мероприятия было отмечено, что сенаторами РФ и депутатами 

внесена законодательная инициатива, предусматривающая новое 

направление государственной поддержки в сфере развития сельского 

хозяйства – поддержка и развития сбыта фермерской продукции. Также 

вводится определение фермерской продукции и критерии ее производителей. 

По итогам парламентских слушаний были подготовлены рекомендации 

профильных комитетов по продолжению работы по поддержке развития 

потребительских и сельскохозяйственных кооперативов. 

 

Продолжается работа и по дальнейшему законодательному 

обеспечению развития Национальной системы защиты прав потребителей: 
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3 июля 2023 года провел заседание 

заседание рабочей группы по 

законодательному обеспечению 

развития Национальной системы 

защиты прав потребителей на тему 

«Обеспечение и защита прав 

потребителей в современных 

социально-экономических условиях: 

актуальные вопросы». 

За последние несколько лет потребительский рынок претерпел большое 

количество изменений, связанных с пандемией, экономическими санкциями, 

процессами импортозамещения, развитием предприятий малого и среднего 

бизнеса, выводом на рынок новых российских брендов и продуктов. В новых 

условиях, когда потребительский рынок меняется, идет его 

переформатирование, создание в России действенной системы защиты прав 

потребителей является одной из основных задач государственной 

потребительской политики; 

 16 октября 2023 года 

состоялся круглый стол на тему 

«Защита прав потребителей в 

условиях моратория на проведение 

проверок субъектов малого и 

среднего предпринимательства 

(МСП)».  

Действующий запрет на 

проведение большинства проверок 

стал существенной и, по опросам, 

самой эффективной помощью малому и среднему бизнесу в ситуации 

турбулентной экономики. Число проверок в целом по стране снизилось на 

240 тысяч. Вместе с тем участились случаи ущемления прав потребителей в 

связи появлением на рынке некачественной и фальсифицированной 

продукции от недобросовестных продавцов и производителей. 

11 октября Советом Федерации были одобрены поправки в Кодекс РФ 

об административных правонарушениях, которыми установлена 

административная ответственность за навязывание потребителям 

дополнительных товаров, работ и услуг за отдельную плату, приобретение 

которых обусловливается обязательностью при приобретении основных 

товаров. Также вводится административный штраф для должностных и 

юридических лиц за необоснованный отказ в рассмотрении требований 

потребителя, связанных с нарушением его прав. 

По итогам круглого стола на основе обобщенных и проанализированных 

предложений участников были подготовлены рекомендации, нацеленные на 

совершенствование защиты прав потребителей в условиях моратория на 

проверки субъектов МСП. 
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В 2023 году была продолжена работа по одному из важнейших вопросов 

ведения нашего Комитета, а именно противодействия коррупции: 

 10 апреля 2023 года 

состоялось совещание по теме 

«Инновационные подходы 

к профилактике коррупции 

в сложившихся социально-

экономических условиях». 

 В ходе мероприятия отметил, что в 

настоящее время антикоррупционная 

политика в стране проводится в 

соответствии с положениями Федерального закона «О противодействии 

коррупции» и Указом Президента РФ «О национальном плане 

противодействия коррупции на 2021–2024 годы». Новые аспекты этой 

работы связаны с ориентацией преимущественно на нормы российского, а не 

наднационального законодательства и задачами по полноценной интеграции 

новых регионов в правовое поле РФ. 

Созданная в 2022 году государственная информационная система 

«Посейдон» обеспечивает использование информационно-

коммуникационных технологий для ввода и анализа сведений о доходах, 

расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, 

а также для проведения проверочных и иных мероприятий в области 

противодействия коррупции; 

 28 сентября 2023 года принял 

участие в совещании, посвященном 

совершенствованию нормативно-

правового регулирования применения 

механизмов общественного контроля 

в противодействии коррупции. 

Мероприятие прошло на площадке 

Общественной палаты РФ. 

Обсуждались конкретные 

предложения по совершенствованию нормативно-правового регулирования 

в сфере профилактики коррупции, повышению роли гражданского общества 

в борьбе с ней. 

В ходе мероприятия отметил, что участие гражданского общества 

предлагается укреплять с помощью таких мер, как усиление прозрачности 

и содействие вовлечению населения в процессы принятия решений, 

обеспечение для граждан эффективного доступа к информации, проведение 

мероприятий по информированию населения, способствующих созданию 

атмосферы нетерпимости в отношении коррупции, а также осуществление 

программ публичного образования, включая учебные программы в школах 

и университетах; 



10 
 

 10 октября 2023 года провел 

совещание на тему «Использование 

инструментов цифровизации при 

профилактике коррупционных 

нарушений и использование 

искусственного интеллекта в сфере 

противодействия коррупции».  

В ходе совещания обсуждалось 

применение инструментов цифровизации для профилактики коррупционных 

нарушений; 

 23 октября 2023 года провел 

совещание, посвященное профилактике 

и предупреждению коррупционных 

правонарушений при государственных 

закупках. 

В мероприятии приняли участие 

представители Министерства труда и 

социальной защиты РФ, Министерства 

финансов, Министерства внутренних 

дел, Росфинмониторинга, Следственного комитета РФ и органов 

государственной власти, осуществляющих контроль на всех этапах 

проведения госзакупок — профильного управления Администрации 

Президента РФ, Счетной палаты РФ, Генеральной прокуратуры России. В 

совещании также участвовали представители более 50 регионов – по 

видеосвязи. 

Основной темой совещания стало обсуждение предложений по 

внесению поправок в законодательство по обеспечению открытости 

стоимости всех осуществляемых процедур, прозрачности механизма 

определения стоимости объектов, находящихся в государственной и 

муниципальной собственности. А также о принятии мер, направленных на 

выявление и устранение коррупционных проявлений в сфере госзакупок; 

 21 ноября 2023 года принял 

участие в совещании посвященном 

профилактике и предупреждению 

коррупционных правонарушений 

в сфере государственного контроля 

(надзора) и муниципального контроля. 

Необходимо отметить, что главная 

цель регуляторной гильотины состоит 

в актуализации нормативно-правовой 

базы в соответствии с современными реалиями. Запуская данный механизм, 

Правительство РФ поставило перед собой задачу создать такую новую 

законодательную базу, которая будет обеспечивать законность деятельности 

предприятий во всех сферах экономики и одновременно не создавать 

искусственных преград и сложностей для развития предпринимательства. 
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Среди приоритетных задач реформы — разработка и внедрение 

эффективной системы противодействия коррупции в сфере 

государственного контроля и надзора. Эффективное предупреждение 

коррупции возможно в случае, если оно основано на адекватно проведенном 

анализе складывающейся ситуации, понимании мотивов и причинно-

следственных связей акторов процесса. 

По итогам обсуждения будут подготовлены рекомендации 

по дальнейшему законодательному обеспечению проводимой работы 

в рамках реформы контрольно-надзорной деятельности. 

 

В соответствии с поручением 

первого заместителя Председателя 

Совета Федерации А.В. Яцкина 9 

октября 2023 года провел 

совещание на тему 

«Об установлении обязательных 

требований к обороту метилового 

спирта (метанола)», при участии 

Комитета СФ по бюджету 

и финансовым рынкам. 

В Совете Федерации вопросам борьбы с нелегальным алкоголем 

и контрафактом, а также необходимости повышения эффективности мер 

государственного контроля в этой сфере уделяется пристальное внимание. 

Весной 2023 года по инициативе сенаторов РФ и депутатов 

Государственной Думы были приняты важные федеральные законы, 

направленные на борьбу с суррогатным алкоголем, в том числе закон, 

устанавливающий уголовную ответственность за незаконный оборот 

метилового спирта. 

В июле на встрече с Председателем Правительства РФ Михаилом 

Мишустиным Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко 

призвала окончательно решить вопрос с нелегальным оборотом алкоголя. 

Это позволит сохранить жизнь и здоровье граждан, а также, что 

немаловажно, будет способствовать наполнению федерального и 

региональных бюджетов 

В ходе совещания обсуждались предложения, 

направленные на повышение контроля за производством и оборотом 

метанола, рассмотреть возможность денатурации метанола, чтобы этот 

сильнодействующий яд можно было отличить от этилового спирта. 

Министреством промышленности и торговли РФ уже готовятся 

законодательные изменения, которые предусматривают формирование 

цепочки прослеживаемости метанола от производства до потребления 

и формирование специального реестра. 
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Кроме того, в отчетном 2023 году традиционно выступил на площадках 

следующих мероприятий: 

 

 Петербургский международный экономический форум 2023; 

 Петербургский международный юридический форум 2023; 

 Форум контрольный органов 2023. 

 

За отчетный период принял участие:  

 в 22 пленарных заседаниях Совета Федерации; 

 в 22 заседаниях Комитета по Регламенту и организации 

парламентской деятельности; 

 в 8 совместных заседаниях Комитетов Совета Федерации; 

 в 3 открытых диалогах, проводимых на площадке Совета 

Федерации; 

 в 3 парламентских слушаниях; 

 в работе порядка 100 круглых столов и совещаний, проводимых 

Советом Федерации и другими органами государственной власти; 

 

В рамках парламентской деятельности, я также продолжаю работать в 

составе следующих органов при Совете Федерации: 

 Комиссия Совета Федерации по мониторингу законодательства 

Российской Федерации в сфере государственного контроля (надзора) и 

муниципального контроля в Российской Федерации; 

 Совет по развитию цифровой экономики при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации;    

 Совет по вопросам жилищного строительства и  

содействия развитию жилищно-коммунального комплекса  

при Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации; 

 Совет по местному самоуправлению при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации; 

 Совет по вопросам интеграции воссоединенных субъектов 

Российской Федерации в правовую и социально-экономическую системы 

Российской Федерации при Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации. 

Хотелось бы отметить, что участие в деятельности всех этих рабочих 

органов верхней палаты парламента позволяет мне представлять наш регион 

– Кировскую область -  во всех секторах социально-экономической жизни 

нашей страны. Мои главные ориентиры как сенатора Российской Федерации 

от Кировской области остаются те же – это достойное представление нашего 

региона на государственном уровне, и конечно же непосредственное участие 

в жизни области.  
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РЕГИОНАЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

За отчетный период 2023 года участвовал в работе 7 Пленарных 

заседаний Законодательного Собрания Кировской области, принимал 

участие в заседаниях Комитетов Законодательного собрания, участвовал в 

общественных и социально-значимых мероприятиях, проводимых на 

территории Кирова и Кировской области. 

В феврале провел рабочую встречу с 

новым руководителем Управления 

Федеральной налоговой службы по 

Кировской области В.Н. Сметаниным. 

Обсудили ход реализации реформы 

«регуляторной гильотины» как способа 

снижения административных барьеров 

ведения хозяйственной деятельности, 

исключения избыточных и устаревших 

обязательных требований, которые могут являться причиной коррупционных 

рисков при взаимодействии контрольно-надзорных органов и бизнеса. А 

также в режиме видеоконференцсвязи провел два приема граждан по 

вопросам получения добровольцами-участниками СВО статуса ветеранов 

боевых действий и соответствующих льгот. 

В марте участвовал в работе 

пленарного заседания Законодательного 

собрания Кировской области, встретился с 

членом Правления  Регионального 

отделения Общероссийского общественного 

движения в защиту прав и интересов 

потребителей «Объединение потребителей 

России» в Кировской области      А.В. 

Михальчуком, обсудили вопросы 

совершенствования законодательства в сфере безопасности газоснабжения, 

практику правоприменения при выявлении фактов недобросовестной 

деятельности, связанной с обеспечением безопасности при предоставлении 

коммунальных услуг газоснабжения.  

В апреле провел рабочую встречу с 

председателем Союза женщин России в 

Кировской области И.Г. Морозовой, 

обсудили план мероприятий регионального 

отделения в рамках Национальной стратегии 

действий в интересах женщин на 2023–2026 

годы. В частности, акцентировали внимание 

на организации обучения женщин и 

формирование у них новых компетенций и 

квалификаций в области предпринимательской деятельности, а также 

реализации мероприятий, направленных на расширение участия женщин в 
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предпринимательской деятельности, в том числе путем участия в выставках, 

конкурсах, форумах, конференциях на региональном и федеральном уровне. 

В мае участвовал в работе 

пленарного заседания Законодательного 

собрания Кировской области, также 

совместно с главой города Кирова Е.В. 

Ковалевой, депутатами Кировской 

городской Думы, представителями 

общественности и сотрудниками 

администрации города принял участие в 

выездном совещании на строительных 

площадках, где проверили темпы возведения городских школ. Встретился с 

активистами-волонтерами Благотворительного Фонда «Za Вятку», который 

был создан для объединения всех сил, готовых оказывать помощь армии, 

участвовать в патриотических акциях и движениях. Помимо этого, Фонд, это 

место притяжения для людей, единомышленников, добровольцев, которые 

безвозмездно, по велению сердца помогают приближать Победу. С ректором 

Вятского ГАТУ Е.С. Симбирских обсудил этапы подготовительных работ к 

проведению Первого Форума «Вятский охотник и рыбак». 

В июне принял участие в 

заседании Комитета по социальным 

вопросам Законодательного собрания 

Кировской области и в работе 

пленарного заседания ОЗС. В рамках 

проведения Первого Форума 

«Вятский охотник и рыбак» работал 

на площадке Всероссийская 

конференция с международным 

участием «Современные проблемы 

природопользования, охотоведения, 

звероводства России и ближнего зарубежья». Совместно с сенатором 

Бондаревым В.Н.  провели встречу с представителями «Боевого братства», 

активистами «Молодой Гвардии Единой России» и волонтерской роты 

«Боевого братства». 

В июле участвовал в работе пленарного 

заседания Законодательного собрания 

Кировской области, провел прием граждан по 

социальным вопросам, встретился с главой 

Опаринского района А.Д. Макаровым, обсудили 

становление и реализацию детско-юношеского 

движения «Юнармия» на территории 

муниципального образования, передал в адрес 

юнармейцев новые пневматические винтовки 

для спортивной стрельбы. 
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В августе работал на площадке 

Вятского агротехнологического 

университета, где проходил ежегодный 

Межрегиональный Форум «Безопасность 

детства. Ответственное родительство», 

целью которого является создание 

безопасного пространства для детей, 

развитие общественных движений в 

регионе, привлечение их к решению 

социально значимых вопросов в сфере защиты прав детей и воспитания 

несовершеннолетних, а также укрепление демографической политики. 

Ежегодно в рамках акции "Собери ребенка в школу" оказываю помощь 

подопечным Опаринского отдела социального обслуживания населения. 

Наборы необходимых школьных принадлежностей в этом году получили 26 

школьников из семей, столкнувшихся с трудной жизненной ситуацией. Это 

дети-инвалиды, ребята, которые находятся в социально опасном положении, 

и те, кто остался без попечения родителей.  

 

В сентябре совместно с заместителем 

председателя Правительства Кировской 

области А.А. Жердевым провели выездное 

совещание по вопросам строительства 

школ в Кирове в рамках реализации 

федерального проекта «Современная 

школа» национального проекта 

«Образование». В рамках «Диалога на 

равных» встретился со студентами 

Вятского Агротехнологического Университета. 

В октябре работал в качестве 

эксперта на площадке первого в ПФО 

Слета сельской молодежи, который 

проводится при участии председателей 

молодежных парламентов округа. На 

стратегической сессии Слета в виде 

проектов законов, распоряжений и 

других нормативных документов 

обсуждались вопросы привлечения и 

закрепления молодежи на селе, чтобы в 

итоге эти предложения приняли форму законов и программ по реализации 

молодежной политики. Совместно с главами законодательных собраний 14 

регионов Приволжья обсудили вопросы воспитания молодёжи на заседании 

Ассоциации законодательных органов Приволжского федерального округа. 

Участвовал в работе пленарного заседания Законодательного собрания 

Кировской области, а также, совместно с коллегами заслушал послание 

Губернатора Кировской области. 
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В ноябре вошел в состав участников 

Штаба общественной поддержки 

Президента Владимира Путина в 

Кировской области и совместно с 

представителями ведущих вузов региона, 

региональных отделений Союза женщин, 

Комитета семей воинов Отечества, 

Молодой Гвардии, Общественной палаты, 

благотворительного фонда «За Вятку», 

волонтерских организаций, а также депутатами Государственный Думы от 

региона и Законодательного собрания Кировской области принял участие в 

первом заседании, которое состоялось 2 декабря. 

В декабре на расширенном 

пленарном заседании Законодательного 

собрания Кировской области совместно с 

сенатором В.Н. Бондаревым наградили 

юных кировчан медалями "За 

проявленное мужество», а также в рамках 

Международной выставки-форума 

«Россия» на ВДНХ принял участие в 

мероприятиях Дня Кировской области. 

Презентация региона включала образовательную, деловую и культурную 

программы. 

В 2023 году прошел первый этап работы по совершенствованию и 

модернизации инфраструктуры детского отдыха. Проведена работа по 

привлечению средств на поддержание и строительство инфраструктуры 

детских оздоровительных лагерей. В 2025 и 2026 гг. Кировская область 

получит 53 млн. и 68,6 млн. рублей на 2026 год соответственно. Помимо 

этого, 16,7 млн. будет выделено на капитальный ремонт. 

 

ЗАКОНОПРОЕКТНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

1) В целях поддержки участников специальной военной операции и 

членов их семей в марте 2023 года совместно с группой сенаторов 

Российской Федерации и депутатов Государственной Думы в 

Государственную Думу был внесен законопроект 319762-8 "О внесении 

изменений в статьи 1 и 2 Федерального закона "Об особенностях исполнения 

обязательств по кредитным договорам (договорам займа) лицами, 

призванными на военную службу по мобилизации в Вооруженные Силы 

Российской Федерации, лицами, принимающими участие в специальной 

военной операции, а также членами их семей и о внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации"  

Законопроект предусматривает право на приостановление исполнения 

обязательств для всех созаемщиков, участвующих в обязательстве по 

кредитному договору (договору займа) на стороне заемщика, являющегося 
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участником СВО, а также право на списание кредитных обязательств в 

случае гибели заемщика при выполнении задач спецоперации либо 

признания его инвалидом I группы для родителей или усыновителей 

военнослужащего, участвующих в обязательстве по кредитному договору 

(договору займа) на стороне такого военнослужащего. 

Данный закон опубликован и вступил в силу.  

 

2) Весной 2023 года продолжил деятельность по дальнейшему 

совершенствованию законодательства Российской Федерации о выборах и 

референдумах. 

В марте 2023 года мною совместно с сенатором А.А. Клишасом и 

депутатами Государственной Думы в Государственную Думу был внесен 

законопроект № 324172-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 

основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 

граждан Российской Федерации». 

В целях реализации избирательных прав и права на участие в 

референдуме лиц, находящихся в местах содержания под стражей, 

подозреваемых и обвиняемых за пределами их избирательного округа, округа 

референдума, законопроектом предусматривается возможность 

формирования специальных (экстерриториальных) участковых комиссий. 

Кроме того, законопроект предполагает наделение регионов, принятых 

в состав страны, правом самостоятельно устанавливать отдельные 

особенности применения закона о гарантии избирательных прав и права на 

референдум.  

Инициатива регламентирует вопрос ведения фото-и видеосъемки на 

избирательных участках. 

Данный закон опубликован и вступил в силу.  

 

3) В июне 2023 года в порядке законодательной инициативы мною 

совместно с сенатором А.А. Шевченко и депутатами Государственной Думы 

был внесен проект федерального закона № 375982-8 "О внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Российской Федерации". 

Законопроектом предлагается изменить наименования высших 

должностных лиц и органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации, приведя их в соответствие с наименованиями, используемыми 

Федеральным законом № 414-ФЗ. 

Помимо этого, законопроект предусматривает внесение поправок, 

которые предусматривают право высшего должностного лица субъекта РФ 

вынести предупреждение, объявить выговор главе муниципального 

образования или главе местной администрации, отрешить их от должности, 

а также обратиться в представительный орган муниципального образования 

с инициативой об удалении главы муниципального образования в отставку в 

случае систематического недостижения показателей для оценки 

эффективности деятельности органов местного самоуправления.  
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Законопроект также направлен на урегулирование отдельных вопросов 

использования возможностей современного информационного пространства 

для официального опубликования муниципальных нормативных правовых 

актов, затрагивающих права, свободы и обязанности человека и гражданина. 

 

4) С целью дальнейшего совершенствования антимонопольного 

законодательства в июле 2023 года совместно с сенатором А.А. Савиным 

разработан и внесен на рассмотрение Государственной Думы проект 

федерального закона № 409891-8 «О внесении изменений в Федеральный 

закон «О защите конкуренции»".  

Согласно законопроекту, предлагается ввести принцип независимости 

внутренних цен на товары и отвязать их от биржевых или внебиржевых 

показателей на мировых рынках. Ожидается, что такая мера позволит 

сбалансировать в России спрос и предложение и устранить факторы 

необоснованного завышения стоимости продукции.  

Также в рамках документа регламентируется вопрос распространения 

возможности предоставления государственных и муниципальных 

преференций (в рамках закона о защите конкуренции) на самозанятых, 

которые в настоящее время среди их потенциальных получателей не 

значатся.  

 

5) В августе 2023 года на рассмотрение Государственной Думы мною и 

группой депутатов Государственной Думы был внесен законопроект о 

введении порядка досудебного обжалования решений, которые принимаются 

при предоставлении госуслуг по лицензированию (законопроект №      

431992-8 "О внесении изменений в Федеральный закон «Об организации 

предоставления государственных и муниципальных услуг» и Федеральный 

закон «О лицензировании отдельных видов деятельности» (в части 

досудебного обжалования при предоставлении отдельных видов 

государственных услуг).  

Внедрение такого механизма обеспечит существенное снижение 

нагрузки на суды, так как оно станет обязательным для многих 

востребованных бизнесом разрешительных видов деятельности, перечень 

которых будет определен Правительством Российской Федерации, а также в 

целом снизит нагрузку на предпринимателей.  

Подача жалобы будет возможна на едином портале государственных и 

муниципальных услуг (функций).  

Законопроектом определяются исчерпывающий перечень причин 

отказов в рассмотрении жалобы, сроки рассмотрения, возможность 

восстановления пропущенного срока для подачи жалобы, устанавливается 

обязательность досудебного обжалования перед подачей жалобы в суд.  

Соответствующий Федеральный закон был принят в конце осенней 

парламентской сессии 2023 года 
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6) С целью развития внутреннего железнодорожного туризма совместно 

с сенатором А.Ю. Брыксиным и группой депутатов Государственной Думы 

внесен проект федерального закона № 319049-8  «О внесении изменений в 

Федеральный закон «Устав железнодорожного транспорта Российской 

Федерации» и в Федеральный закон «Об основах туристской деятельности в 

Российской Федерации». 

В настоящее время в законодательстве Российской Федерации не 

сформирован понятийный аппарат железнодорожного туристского маршрута 

железнодорожного туристского поезда. 

Законопроектом скорректирован терминологический аппарат и 

предусматривается определение «железнодорожный туристский поезд» и 

«железнодорожный туристский маршрут».  

Законопроектом предпринята попытка дифференцирования 

железнодорожной туристической перевозки от регулярной пассажирской 

перевозки в зависимости от маршрута следования железнодорожного 

туристского поезда и цели перевозок пассажиров.  

 

7) В декабре 2023 года внес в Государственную Думу законопроект № 

521876-8 "О внесении изменений в Федеральный закон "Об охране здоровья 

граждан от окружающего табачного дыма, последствий потребления табака 

или потребления никотиносодержащей продукции". 

Законопроектом предлагается приравнять бестабачные смеси для 

нагревания к никотиносодержащей продукции.  

Проект федерального закона разработан в целях улучшения охраны 

здоровья граждан от последствий потребления никотинсодержащей 

продукции и вызван необходимостью обновления и недопустимостью 

послабления мер, направленных на предупреждение потребления табачных 

изделий в любой форме и сокращение спроса на никотинсодержащую 

продукцию. 
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МЕЖДУНАРОДНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Важной составляющей полномочий сенатора является международная 

деятельность. В данной сфере я являюсь членом групп при Совете Федерации 

по сотрудничеству с парламентами зарубежных государств: 

 

 

1. Алжирская Народная 

Демократическая Республика 

2. Республики Ангола 

3. Аргентинской 

Республики 

4. Республики Зимбабве 

5. Государства Израиль 

6. Республики Индии 

7. Республика Иордания 

(руководитель группы) 

8. Исламской Республики 

Иран 

9. Королевства Камбоджа 

10. Республики Куба 

11. Республики Мозамбик 

12. Республики Никарагуа 

13. Объединенных 

Арабских Эмиратов 

14. Оман 

15. Республики Корея 

16. Республики Сербии 

17. Словацкой Республики 

(руководитель группы) 

18. Республики 

Филиппины 

19. Южно-Африканской 

Республики 

20. Республики Сингапур 

 

Группы-дружбы при верхней палате парламента позволяют вести 

активное участие в двусторонних встречах с партнерами, продолжать 

укреплять сотрудничество с различными государствами, позволяют 

достойно представлять нашу страну на международной арене. 

16-17 марта 2023 года состоялся 

официальный визит делегации Совета 

Федерации во главе с Председателем 

Совета Федерации В.И. Матвиенко в 

Алжир. В ходе визита принял участие 

во встречах Председателя Совета 

Федерации Валентины Матвиенко с 

Председателем Совета Нации 

Алжирской Народной 

Демократической Республики Салахом Гуджилем и Председателем 

Национального Народного Собрания Алжирской Народной 

Демократической Республики Брахимом Бугали. 
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В ходе встреч было отмечено, 

что Алжир занимает устойчивые 

позиции в качестве ведущего 

торгово-экономического партнёра 

России в Африке. Кроме того, был 

затронут вопрос перехода 

на взаиморасчеты в национальных 

валютах, развития двустороннего 

экономического сотрудничества, 

взаимодействия на международных 

площадках. Была поддержана необходимость координации подходов 

в решении наиболее острых мировых проблем, активизации 

межпарламентского диалога, в том числе по линии комитетов верхних палат, 

групп дружбы. 

23 марта 2023 года провел встречу с 

Председателем Национального совета 

Республики Намибии Лукасом Мухой. 

В ходе встречи рассказал 

о полномочиях, структуре и организации 

работы Совета Федерации, зонах 

ответственности комитетов СФ, 

деятельности Аппарата верхней палаты, 

особенностях организации мероприятий 

на площадке СФ. Особо остановился на вопросах взаимодействия верхней 

и нижней палат российского парламента, региональном аспекте 

деятельности сенаторов, рассказал о процессе цифровизации работы Совета 

Федерации. 

24-27 марта 2023 года возглавил 

делегацию Совета Федерации 

в Туркменистане для наблюдения 

за проведением выборов депутатов 

Меджлиса.  
В ходе визита провели встречу с 

председателем Центральной комиссии по 

выборам и проведению референдумов в 

Туркменистане Гульмарадом 

Мурадовым, посетили избирательные участки в Ашхабаде и регионах 

страны, приняли участие в наблюдении за подсчетом голосов и подготовке 

итогового заявления миссий международных наблюдателей, также провели 

встречу с туркменистанскими парламентариями. 
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13 апреля 2023 года принял 

участие в работе постоянных комиссий 

МПА СНГ в рамках весенней сессии 

Ассамблеи. 

В ходе обсуждений на заседании 

Объединенной комиссии при МПА 

СНГ по гармонизации 

законодательства в сфере безопасности 

и противодействия новым вызовам и 

угрозам отметили, что сотрудничество национальных парламентов и 

межпарламентских организаций является одним из условий успешной 

контртеррористической работы. Мы призвали усилить международное 

сотрудничество не только на уровне спецслужб и силовых ведомств, но и на 

уровнях исполнительной власти, парламентов, общественных организаций и 

бизнес структур. 

5 июня 2023 года состоялась моя 

встреча в качестве руководителя группы 

по сотрудничеству Совета Федерации с 

Сенатом Национального собрания 

Иордании с Чрезвычайным и 

Полномочным Послом Иорданского 

Хашимитского Королевства в РФ 

Халедом Шавабкой. 

Проинформировал о создании в СФ 

группы по сотрудничеству с Сенатом Национального собрания Иорданского 

Хашимитского Королевства и предложил активизировать двустороннее 

межпарламентское взаимодействие как по линии «групп дружбы», так и на 

уровне профильных комитетов, руководства верхних палат. 

В ходе встречи обсудили вопросы развития торгово-экономического и 

гуманитарного сотрудничества, расширения туристических обменов. 

Были затронуты актуальные темы региональной и международной 

повестки. 

7-10 июля 2023 года принял участие в наблюдении за проведением 

досрочных выборов Президента Республики Узбекистан. Выборы состоялись 

9 июля, досрочное голосование на участках проходило в период с 28 июня по 

5 июля. 

В ходе работы посетили избирательные участки, встретились с членами 

избирательных комиссий, представителями кандидатов, избирателями и 

экспертами, приняли участие в подготовке итоговых заключений 

международных наблюдательных миссий. 
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13 октября 2023 года принял 

участие в заседании Контрольно-

бюджетной комиссии МПА СНГ. 

На заседании Комиссии было 

рассмотрено порядка 14 вопросов, 

касающихся выполнения финансовых 

обязательств по перечислению долевых 

взносов в бюджет Межпарламентской 

ассамблеи государств – участников 

СНГ в 2023 году, а также корректировки на 2024 год. 

16-17 ноября 2023 года делегация 

Совета Федерации во главе с В.И. 

Матвиенко приняла участие в 

мероприятиях осенней сессии МПА 

СНГ в Бишкеке. 

Принял участие в 56-м пленарном 

заседании Межпарламентской 

Ассамблеи государств – участников 

СНГ и в международных конференциях, 

посвяще6нных 85-летию Жогорку Кенеша Киргизской Республики и 95-

летию со дня рождения Ч. Айтматова. 

В ходе международной конференции, посвящённой 85-летию 

парламента Киргизии, Председатель Совета Федерации В.И. Матвиенко 

отметила, что сегодня Жогорку Кенеш является одним из ключевых 

элементов в политической системе Киргизской Республики, гарантируя 

представительство всех групп киргизского общества, обеспечивая 

верховенство закона, соблюдение прав и свобод человека. Высокой оценки 

заслуживают деятельность Жогорку Кенеша, связанная с обеспечением 

открытости парламента, широкое внедрение механизма независимой 

экспертизы в законотворческий процесс, широкое сотрудничество с 

институтами гражданского общества.  

В ходе пленарного заседания осенней 

сессии МПА СНГ в Бишкеке, было 

отмечено успешное проведение при 

участии МПА СНГ международных 

форумов, среди которых VII Санкт-

Петербургский международный форум 

труда, X Невский международный 

экологический конгресс, Международный 

туристический форум Travel hub «Содружество», Международный форум 

«Санкт-Петербург — парламентская столица Содружества», состоявшийся в 

Узбекистане VIII Международный культурно-образовательный форум «Дети 

Содружества», Форум «Устойчивое развитие горных территорий» и ряд 

других. 

В 2023 году была проделана эффективная работа органов МПА, 
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постоянных комиссий, экспертных советов, рабочих групп. Результатом в 

области модельного законотворчества стали 34 документа. 

Кроме того, Председатель Совета Федерации выступила по вопросу 

роли русского языка как языка межнационального общения в Содружестве 

Независимых Государств. 

Также принял участие в 

Международной конференции, 

посвящённой 95-летию со дня рождения 

Чингиза Айтматова. Юбилей Чингиза 

Айтматова широко отмечается не только в 

Киргизии, но и в России, в очень многих 

странах. Такие гениальные произведения 

писателя как «Джамиля», «Первый 

учитель», «Материнское поле», всколыхнули культурную жизнь всего 

Советского Союза. 

Был показан документальный фильм «Ч.АЙТМАТОВ». Состоялась 

церемония награждения премией Межпарламентской Ассамблеи 

Государств-участников СНГ имени Чингиза Айтматова, которую ежегодно 

получают деятели литературы стран Содружества. 

 

ВНЕПАРЛАМЕНТСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

1. Взаимодействие с молодежью 

Приоритетным направлением для меня остается и работа с нашей 

молодежью. Именно она – самая активная и мобильная часть нашего 

современного общества, которая быстрее всех адаптируется к различного 

рода изменениям. 

  2 марта 2023 года состоялась 

встреча со студентами ГБОУ ВО 

«Академия социального управления». По 

окончании ознакомительной экскурсии мы 

пообщались с ребятами. В ходе беседы они 

смогли задать все интересующие их 

вопросы о Совете Федерации, 

деятельности сенаторов, особенностях 

парламентской работы. 

 29 августа 2023 года, 

совместно с И.Ю. Святенко встретились 

с активистами Студенческих 

парламентских клубов Москвы. 

В ходе встречи ответили на десятки 

вопросов об организации парламентской 

работы и о работе комитетов Совета 

Федерации. 
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Встреча с ребятами состоялась вскоре после того, как активисты 

Студенческих парламентских клубов посетили пленарное заседание Совета 

Федерации, в ходе которого их поприветствовала Председатель Совета 

Федерации Валентина Матвиенко. Наш диалог позволил познакомиться 

со студентами, которые являются лидерами общественного мнения среди 

своих сокурсников.  

Можно только приветствовать тот интерес, который проявляет 

молодежь к парламентской работе. Сегодня они учатся представлять 

проекты, инициативы, а завтра сделают первые шаги в политической 

карьере. 

 5 сентября 2023 года 

встретился со студентами Вятского 

государственного 

агротехнологического университета в 

рамках уже ставшего традицией 

открытого диалога.  

«Откровенностью на 

откровенность» - придерживались 

такого принципа в нашей беседе, что помогло ребятам получить ответы на 

все важные для них вопросы и составить собственное мнение о работе 

сенаторов как представителей субъектов РФ в палате регионов, 

государственности, неделимой судьбе народов и роли каждого человека в 

будущем страны 

 

2. Взаимодействие с организационным комитетом премии 

Правительства РФ в области качества. 

Премия правительства Российской Федерации в области качества – 

признанная и наиболее престижная площадка, по оценке качества продукции. 

Определяющими факторами качества являются кропотливая работа, 

объективная самооценка, успешное внедрение методов менеджмента 

качества, а также постоянное их совершенствование. 

21 июля 2023 года в Совете 

Федерации состоялась торжественная 

церемония награждения дипломантов 

конкурса на соискание премий 

Правительства Российской Федерации 

в области качества 2022 года. 

В ходе церемонии приветствовал 

участников мероприятия и поздравил 

победителей и призеров конкурса. 

Отметил, что в соответствии с решением Совета по присуждению премий 

награждаются организации, которые показали серьезные результаты в 

области качества и продемонстрировали лучшие практики. 
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3. Реализация федерального проекта «Искусственный интеллект» 
Развитие цифровых технологий, создание систем обработки больших 

объемов данных, машинное обучение и внедрение в нашу жизнь 

искусственного интеллекта ставят перед государством задачу наряду с 

созданием технологической инфраструктуры своевременно создавать 

правовую среду для таких масштабных и стремительных изменений и 

поддерживать программы, направленные на подготовку квалифицированных 

кадров в этой сфере. 

Именно по этому направлению, в 2023 году состоялся ряд мероприятий: 

  18 сентября 2023 года 

провел круглый стол на тему 

«Федеральный проект 

«Искусственный интеллект»: 

вопросы нормативного 

регулирования и кадрового 

обеспечения». 

В ходе дискуссии эксперты 

и законодатели обсудили вопросы 

нормативного регулирования 

и кадрового обеспечения в области ИИ. 

Особо акцентировал внимание участников на острой потребности 

в квалифицированных кадрах для сферы искусственного интеллекта. 

Сквозной характер этой области требует специалистов с профессиональными 

компетенциями из совершенно различных отраслей, готовых к тому, чтобы 

научиться внедрять технологию искусственного интеллекта в проекты своей 

профессиональной среды. Нужно обучать таких специалистов, расширять 

возможности образовательных программ. 

В развитие темы участники мероприятия обсудили меры, позволяющие 

обеспечить получение гражданами дополнительного профессионального 

образования в области искусственного интеллекта и в смежных областях. 

 16 октября 2023 года принял 

участие в круглом столе на тему 

«Цифровизация образования: вопросы 

нормативного регулирования и 

развития кадров». 

Во вступительном слове отметил, 

что цифровизация экономики — 

системный процесс. Развитие 

российских передовых 

производственных технологий, сквозных информационных технологий, 

интернета вещей и искусственного интеллекта требует постоянной 

разработки и актуализации законодательного регулирования. 

Одним из ключевых направлений технологического и кадрового 

суверенитета Российской Федерации является подготовка кадров нового 

формата, составляющих основу инновационного развития страны. 
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Максимально комфортная правовая среда для подготовки кадров для 

цифровой экономики в России — наш приоритет в обеспечении кадрового 

суверенитета в России. 

В рамках федеральных проектов «Подготовка кадров для ИТ-

индустрии», «Искусственный интеллект» и «Кадры для цифровой 

экономики» были приняты масштабные меры по стимулированию роста 

цифровых компетенций населения, а также по подготовке специалистов 

высокого уровня. 

По итогам круглого стола были разработаны предложения, нацеленные 

на дальнейшее активное развитие отрасли. 

 

4. Взаимодействие с организационным комитетом проекта 

«Экодиктант» 

Экодиктант – это ежегодный проект, направленный на формирование 

экологической культуры, популяризацию экологических знаний среди 

различных слоев населения, повышение уровня экологической грамотности 

в качестве меры по предупреждению экологических правонарушений и 

основной составляющей экологической безопасности.  

5 июня 2023 года вручили 

награды за вклад в экологическое 

просвещение населения.  

Необходимость защиты 

окружающей среды, экологизации 

всех сфер жизни населения – 

непременное условие развития, 

прогресса, обеспечения здоровья и 

достойного уровня жизни. В России 

реализуется национальный проект «Экология», который включает в себя 10 

федеральных проектов, направленных на восстановление водных объектов, 

улучшение качества воздуха, сбережение лесов, ликвидацию свалок, 

утилизацию и переработку отходов, сохранение биологического 

разнообразия, развитие экотуризма. 

В ходе мероприятия вручил Благодарности федерального 

оргкомитета Экодиктанта – организаторам и партнерам Всероссийского 

экологического диктанта. 
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5. Международный форум "Кооперация: время, традиция, люди" 

2 сентября 2023 года 
принял участие в пленарном 

заседании «Кооперация: новые 

вызовы – новые возможности». 

В ходе выступления 

рассказал о совместной работе 

парламентариев и кооператоров 

страны по совершенствованию 

нормативно-правовой базы 

деятельности потребительских 

обществ. Для обеспечения государственной поддержки 

потребительских кооперативов были внесены изменения в 

законодательство, разрешающие относить организации 

потребкооперации к субъектам малого и среднего 

предпринимательства. 
 6. Ежегодная благотворительная акция «Елка желаний» 
В 2023 году Совет Федерации 

четвертый год подряд 

присоединяется к этому 

Всероссийскому проекту 

президентской платформы «Россия 

— страна возможностей». В 

преддверии нового года мне было 

приятно исполнить желания наших 

детей, сделать им подарки и поднять 

настроение. Ставшая уже 

традиционной "Ёлка желаний" "подсказала", что у 14-летней Дарьи из 

Кировской области – будет загаданное ею нарядное платье, в котором она 

встретила Новый год. Также, по многолетней традиции отправил сладкие 

новогодние подарки малышам из Опаринского района. 

Пусть все подарки, сделанные от всего сердца, радуют детей и 

подростков, оказавшихся в непростой жизненной ситуации, пусть все их 

светлые мечты сбываются. 
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